

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Musibah Dalam Al-Qur’an Perspektif *Tafsīr al-Ibrīz li Ma’rifat Tafsīr al-Qur’ān al-Azīz* Karya KH. Bisri Mustofa” ditulis oleh Nyla Uswatun Husniyah, NIM. 17301153009. Fakultas Ushuluddin Adab dan Dakwah. Institut Agama Islam Negeri Tulungagung. Pembimbing Fardan Mahmudatul Imamah, STh.I., M.A

Kata Kunci: Musibah, Al-Qur’an, Tafsir al-Ibriz

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh kenyataan bahwa maraknya musibah yang menimpa hampir diseluruh belahan bumi, salah satunya belahan bumi Indonesia. Secara umum musibah diartikan sebagai suatu kejadian atau peristiwa yang buruk menimpa pada manusia yang tidak diinginkan kedatangannya seperti, bencana alam, rasa sakit dan sebagainya, yang merujuk pada satu makna yakni keburukan. Berangkat dari latar belakang itulah penulis berkeinginan membahasnya dalam skripsi dan mengambil judul musibah dalam al-Qur’an perspektif tafsir *Tafsīr al-Ibrīz li Ma’rifat Tafsīr al-Qur’ān al-Azīz* karya KH. Bisri Mustofa.

Fokus penelitian adalah (1) Bagaimana penafsiran Bisri Mustofa tentang ayat-ayat makna kata musibah dalam *Tafsīr al-Ibrīz li Ma’rifat Tafsīr al-Qur’ān al-Azīz*, (2) Bagaimana relevansi pemikiran KH. Bisri Mustofa tentang makna kata musibah dalam konteks kehidupan sekarang. Tujuan penelitian ini adalah (1) Untuk mengetahui penafsiran KH. Bisri Mustofa terkait tentang ayat-ayat makna kata musibah (2) Untuk mengetahui pemikiran KH. Bisri Mustofa tentang makna kata musibah dalam konteks kehidupan sekarang.

Penelitian ini adalah penelitian kepustakaan dengan menggunakan pendekatan kualitatif deskriptif karena penelitian ini menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis yang di dasarkan pada kitab *Tafsīr al-Ibrīz li Ma’rifat Tafsīr al-Qur’ān al-Azīz* sebagai sumber data primer, dan buku-buku lain yang terkait dengan tema musibah sebagai data sekunder.

Sehingga penelitian ini menghasilkan kesimpulan sebagai berikut: (1) bahwa makna kata musibah menurut KH. Bisri Mustofa dalam kitab *Tafsīr al-Ibrīz li Ma’rifat Tafsīr al-Qur’ān al-Azīz* yakni menggunakan kata *bilāhi*, *perkara kang ala*, *bahayane*, dan *bebaya* dalam mengilustrasikan makna kata musibah yang tersebar di 10 surat dalam al-Qur’ān. (2) relevansi penafsiran KH. Bisri Mustofa tentang kata musibah yang masih relevan dengan konteks relasi sosial masyarakat di Indonesia karena segala sesuatu peristiwa yang menimpa manusia, baik berupa kebaikan maupun berupa keburukan. bahwa dalam menyikapi musibah adalah dengan cara bersabar dalam menghadapinya dan janganlah berputus asa. Begitupun sebaliknya, sikap terbaik yang dilakukan ketika mendapatkan kesenangan adalah dengan mensyukurinya. Manusia tidak perlu menyalahkan diri sendiri ketika mendapatkan musibah dan juga jangan menyombongkan diri ketika mendapatkan kesenangan, perlu diingat bahwa itu semua terjadi atas kehendak Allah swt.

ABSTRACT

The thesis entitled "Disasters in the Qur'an Perspective of *Tafsīr al-Ibrīz li Ma'rifat Tafsīr al-Qur'ān al-Azīz* by KH. Bisri Mustofa " written by Nyla Uswatun Husniyah, Register Number 17301153009. Faculty of Ushuluddin Adab and Da'wah. State Islamic Institute of Tulungagung. Advisor: Fardan Mahmudatul Imamah, STh.I., M.A

Keywords: Disasters, Al-Qur'an, Tafsir al-Ibriz

This research is motivated by the fact that the occurrence of catastrophe that afflicts almost all parts of the world, one of which is the Indonesian hemisphere. In general, disaster is interpreted as an event or a bad event befall on unwanted arrival such as, natural disasters, pain, etc., which refers to one meaning that is bad. Departing from this background, the author wishes to discuss it in his thesis and take the title of disaster in al-Qur'ān perspective of Interpretation of Li Ma'rifati *Tafsīr al-Ibrīz li Ma'rifat Tafsīr al-Qur'ān al-Azīz* by KH. Bisri Mustofa.

The focus of this research is (1) How is the interpretation of Bisri Mustofa about the verses of the meaning of the word disasters in *Tafsīr al-Ibrīz li Ma'rifat Tafsīr al-Qur'ān al-Azīz* Interpretation; (2) How is the relevance of KH. Bisri Mustofa about the meaning of the word disasters in the context of present life. The purpose of this research is (1) To find out the interpretation of KH. Bisri Mustofa related about verses meaning of the word disaster (2) To find out the thoughts of KH. Bisri Mustofa about the meaning of the word disasters in the context of present life.

This research is a library using descriptive qualitative approach because this research produces descriptive data in the form of written words based on *Tafsīr al-Ibrīz li Ma'rifat Tafsīr al-Qur'ān al-Azīz* as a source of primary data and books other books related to the theme of disaster as secondary data.

So this research produces the following conclusions: (1) that the meaning of the word disasters according to KH. Bisri Mustofa in the *Tafsīr al-Ibrīz li Ma'rifat Tafsīr al-Qur'ān al-Azīz* that uses the word *bilahi*, *kang ala*, *bahayane*, and *bebaya* cases in illustrating the meaning of the word disaster which is spread in 10 letters in the Qur'an. (2) the relevance of KH. Bisri Mustofa about the word disasters which is still relevant to the context of social relations in Indonesia because of all the events that have befallen humans, both in the form of good and bad. that in responding to disaster is to be patient in dealing with it and do not despair. Vice versa, the best attitude to do when getting pleasure is to give thanks. Humans do not need to blame themselves when they have a disaster and also do not boast when getting pleasure, keep in mind that it all happened by the will of Allah.

الملخص

البحث العلمي تحت العنوان "المصيبة في القرآن الكريم من حيث تفسير الإبريز لمعرفة القرآن العزيز للشيخ بشري مصطفى" كتبه نيلا أسوة حسنية، رقم دفتر القيد 17301153009. كلية أصول الدين والأدب والدعوة. الجامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج، تحت الاشراف فردا محمودة الإمامة، الماجستير.

الكلمات الأساسية: المصيبة، القرآن، تفسير الإبريز

خلفية هذا البحث العلمي هي حقيقة أن وقوع المصيبة تصيب جميع أنحاء العالم تقريباً، وأحدها هو نصف الكرة الإندونيسي، بشكل عام، يتم تفسير المصيبة على أنها حدث أو حدث سيء يحدث عند وصول غير مرغوب فيه مثل المصيبة الطبيعية والألم وما إلى ذلك، والتي يشير إلى معنى واحد هو سيء. عند الخروج من هذه الخلفية، ترغب الباحثة في مناقشتها في البحث وأخذ عنوان المصيبة من حيث القرآن في تفسير إبريز لمعرفة القرآن العزيز للشيخ بشري مصطفى.

ينصب تركيز هذا البحث على: (1) كيف يتم تفسير الشيخ بشري مصطفى حول آيات معنى كلمة المصيبة في تفسير الإبريز لمعرفة القرآن العزيز؟ (2) كيف هي أهمية الشيخ بشري مصطفى عن معنى كلمة المصيبة في سياق الحياة الحالية. أهداف من هذا البحث هو (1) لمعرفة تفسير الشيخ بشري مصطفى المتعلقة حول آيات معنى كلمة مصيبة (2) لمعرفة أفكار الشيخ بشري مصطفى عن معنى كلمة المصيبة في سياق الحياة الحالية.

هذا البحث هو البحث المكتبي يستخدم المنهج الوصفي لأن هذا البحث ينتج بيانات وصفية في شكل كلمات مكتوبة تعتمد على "إبريز لمعرفة القرآن العزيز" كمصدر للبيانات والكتب الأساسية كتب أخرى تتعلق بموضوع المصيبة باعتبارها بيانات ثانوية.

إذن ينتج عن هذا البحث الاستنتاجات التالية: (1) أن معنى كلمة مصيبة وفقاً لمصطلح الشيخ بشري مصطفى في تفسير الإبريز لمعرفة القرآن العزيز الذي يستخدم كلمة بالله وكانج ألبا وبهايان وببايا في توضيح معنى كلمة المصيبة التي تنتشر في 10 أحرف في القرآن. (2) أهمية الشيخ بشري مصطفى عن كلمة المصيبة التي لا تزال وثيقة الصلة بسياق العلاقات الاجتماعية في إندونيسيا بسبب كل الأحداث التي وقعت بين البشر، سواء في صورة جيدة أو سيئة. إن الاستجابة للمصيبة هي التحلي بالصبر في التعامل معها وعدم اليأس. بالعكس، فإن أفضل موقف يمكنك فعله عند الحصول على المتعة هو تقديم الشكر. لا يحتاج البشر إلى إلقاء اللوم على أنفسهم عندما يكون لديهم مصيبة وأيضاً لا يتفخرون عند الحصول على المتعة، ضع في اعتبارك أن كل ذلك قد حدث بإرادة الله